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洛阳·城事

□记者 杨玉梅 特约记者
李耀武 文/图

瀍河回族区有一家浴池，
自7年前开业之日起，就对附
近的寄养儿童免票，如今已
坚持了7年。这家浴池也因
此被寄养家庭亲切地称为

“爱心浴池”。

福利院的孩子来洗
澡，一概不收钱

“爱心浴池”位于桂园路
上。洛阳晚报记者昨日在桂
园路口询问时，有人指着前
面说：“门上贴着大红纸的就
是。”记者走近一看，浴池名
叫玉泉池，大门上贴的红纸
上写着：“福利院儿童免费洗
浴……”（如图）

“免费洗浴”一事是真的
吗？我们先找一户寄养家庭
求证。

在附近居住的蔡景女士
今年61岁，8年前与市儿童福
利院的两名孩子结缘，从此加
入寄养家庭的行列。如今，寄
养在她家的两个孩子一个14
岁、一个15岁，都已经长成大
孩子。

“7年前浴池开业，我带着
俩孩子去洗澡，孩子们不用买
票；现在孩子们都长高了，还
是不要票。”蔡景说起这事很
感动。她算过一笔账：一个月
两个孩子至少洗3次澡，单人
一次浴资7元，一年下来俩孩
子洗澡至少得400多元；即便
孩子小的时候半价，一年下来

也得200多元。
市儿童福利院下园寄养

工作站的负责人郭先生说，工
作站上共有41户寄养家庭78
名寄养儿童，因为这个浴池对
福利院的孩子免票，离桂园路
近的寄养家庭都会带孩子来
洗澡。

浴池对老人也有优惠

浴池老板是位26岁的年
轻姑娘，名叫李莹。说起对福
利院的孩子免票一事，李莹说
是受自己母亲的影响：“浴池
一开业，我妈就交代我，福利
院的孩子来洗澡不许收钱。
寄养家庭给了这些孩子家人
一样的爱，我们也要力所能及
地给孩子一些关爱。”慢慢地，
对福利院的孩子免票成了浴

池一项不成文的规定，李家上
下一直坚持到今天。

因澡堂环境特殊，担心
老人的安全问题，浴池不允
许老人单独来洗澡。李莹看
到那些独自来洗澡的老人失
望的眼神后，心中很不忍。
2013 年重阳节李莹有了新
举措：“在重阳节这一个月，
只要 70 岁以上的老人在子
女陪同下来洗澡，就对老人免
浴资。”

眼下春节临近，李莹又在
浴池大门上贴了告示：“每年
的农历正月和九月，凡70岁以
上老人，在家人的陪同下免费
洗浴。”

马上就进入正月了，如果
您离李莹的浴池近，不妨带父
母去澡堂搓搓澡、说说话，对
父母尽尽孝心！

□记者 丁立

21日，市文化产业研究院年度会议在洛龙区中京公司会议
室举行。蔡运章、高水旺、郭爱和、席升阳、刘福兴等专家，对
2014年我市文化产业的发展建言献策。

福利院的孩子洗澡，一概不收钱

在21日召开的市文化产业研究院年度会议上，与会
专家为我市新一轮文化产业发展建言献策——

产业园区和阿里巴巴
产业带项目成讨论焦点

文化产业与阿里巴巴电
子商务资源结合的优势在
于：阿里巴巴的营销是无边
界的，这为文化产品的推
广提供了极富扩展性的平
台；阿里巴巴的诚信体系
是透明的，这为文化产品

的交易提供了诚信保障；
阿里巴巴的第三方支付是
大众化的，这又使文化产
品能便捷地进入百姓家。
文化产业与阿里巴巴电子
商务资源结合，一定能迅
速推进文化产业的勃兴。

现在，洛阳三彩能在陶
瓷界占一席之地，但我们在
形成三彩文化产业方面，和
外地同类产品还有差距，还
需要社会各界多支持，上来
就谈“要挣多少钱、创造多少
效益”的观念不对。实际上，
文化品牌是个猫碗，打造好，
能养很多只猫，能把很多产
业都带起来。比如紫砂壶是

宜兴第一品牌，带动了所有
产业的投资，但紫砂壶不是
纳税大户。沈从文交不了多
少税，但凤凰古城火了。
2014年，我市对三彩产业非
常重视，专门成立了一个三
彩文化产业领导小组，我们
要思考怎样把政策用好，把
文化品牌打造好了，自然就
会有资金注入。

2013年，我市文化产业
成绩斐然，具有洛阳特色的文
化产业体系已形成，文化旅游
业、报纸传媒业、文物古玩业、
三彩艺术业、牡丹瓷业等八大
支柱产业，支撑起我市文化产
业的基本格局；作为2013年
洛阳文化产业最值得庆贺的
大事，“洛阳国家级文化和科
技融合示范基地（又称文化产
业园区）”申报成功，洛阳的文
化产业可以直接纳入国家扶
持和关注的序列，每年可享受
国家5000万元的补贴；高新
区管委会还和阿里巴巴公司
达成协议，运用阿里巴巴电子

商务资源，联合打造阿里巴巴
产业带。基本上是自产自销的
我市文化产业，终于有了一个
综合性营销平台。

2014年1月15日，阿里
巴巴产业带已在洛阳高新区
管委会举行上线仪式，首批进
驻企业330家，市文化产业研
究院将尽快组织理事单位利
用阿里巴巴平台优势，上线营
销我们的特色产品；我们还将
促使示范基地文化科技园区
尽快启动，争取用2年至3年
建成，帮助进驻企业增强课题
和专利申报意识，争取国家的
专项资金支持。

（市文物管理局研究员，中国先秦
史学会原副会长、顾问）

2013年成绩斐然，2014年要启动产业园
区和阿里巴巴产业带项目

蔡运章

□记者 陈兵 通讯员 李辉

昨日，在开元大道与焦柳
铁路交会处西南角，绿化工人正
将从大货车上卸下的雪松种在
树坑中。这是今年我市城市
生态园林绿化提升方案实施
以来栽种的第一批苗木。

洛阳晚报记者在现场看

到，这些雪松胸径约10厘米，
高6米至7米，冠幅达3米。

市园林局工程师姚孝祺
介绍，从22日至27日，我市将
首批开种 1000 株大规格乔
木，包括青桐、国槐、雪松、银
杏、垂柳等5个品种，主要栽
植于开元大道、关林路、王城
大道与积翠南街交叉口、中州

西路、洛阳博物馆等处。
“预计春节前，我市将在

35个绿化栽植点种植40余种
大规格乔木1.3万株。”姚孝祺
说，根据方案，今年牡丹文化
节前，我市将在中州西路、洛
浦公园、太康路、金城寨街、孙
辛路、关林路、滨河北路等处
种植大规格乔木47868棵。

□记者 赵硕 通讯员 李明豫

消防通道窄、电路犹如
“蜘蛛网”、消防栓数量少……
昨晚，市消防支队在城中村进
行安全隐患检查时，发现不少
城中村普遍存在上述问题，有
商家直接被要求停业整顿。

昨晚检查的地点包括瀍
河回族区下窑社区、老城区

新生社区和西工区西下池社
区，家庭宾馆、旅社成为检
查重点。市消防支队相关
负责人介绍，之所以选择
上述城中村，是因为这里
人员密度、人流量均较大，
房屋、道路、电线等设施老
旧，历来是火灾隐患的重点
监控区域。

2013年12月初，我市启

动全市消防安全大排查，城中
村的出租屋成为治理重点。
专项治理要求，超过 3层且
出租经营的建筑只有一个疏
散楼梯的，要增加室外楼梯；
城中村的门面房、出租屋要
配备灭火器、消防红水桶，其
中 3 层以上（含 3 层）的，应
配备安全绳、防烟面罩等逃生
工具。

市消防支队夜查城中村安全隐患

我市启动城市生态园林绿化提升方案

今年首批大规格乔木开种

这是瀍河一爱心浴池的不成文规定，如今已坚持了7年

（市天旗工艺有限公司高级工艺
美术师、中国陶瓷艺术大师）

对洛阳三彩等核心文化品牌，不要先谈效
益而要先支持

郭爱和

（河南科技大学管理学院原院长、
博士、教授）

文化产业与阿里巴巴电子商务资源结合，
可推进文化产业勃兴

席升阳


